

Fecha: 23-01-2026
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Un presente lleno "de dolor, de rabia y de frustraciones"

Pág.: 5
 Cm2: 848,5
 VPE: \$ 1.164.113

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: No Definida

Un presente lleno "de dolor, de rabia y de frustraciones"

Desde el sector Puente 1, Claudia Ulloa relata la pérdida de su hogar y el duelo por su tío fallecido tras los incendios, mientras espera rehacer su vida en una casa de emergencia en el mismo terreno donde todo se quemó.



LAS INFRAESTRUCTURAS DE 25 M² SON UNA SOLUCIÓN TEMPORAL ANTE LA EMERGENCIA.

Redacción La Estrella
 cronica@estrellaconce.cl

“leno de sensaciones, de dolores, de rabia, de frustraciones". Así resume Claudia Ulloa los últimos días vividos en el sector Puente 1, una de las zonas golpeadas por los incendios forestales que han afectado a la provincia de Concepción. Su testimonio mezcla el alivio de comenzar a reconstruir con un duelo profundo que todavía la acompaña.

"Estoy con un luto, perdí mi tío, una persona muy querida, hincha del Conce", relata. Se trata de Francisco Villaflores, a quien quiso que se mencionara con nombre y apellido. "Trabajador de la Coca-Cola por muchísimo años, quedó atrapado en Ríos de Chile. Es algo muy devastador", agrega, visiblemente afectada.

Mientras enfrenta esa pérdida, Claudia recibe

una casa de emergencia que estaba siendo instalada exactamente donde se levantaba su hogar anterior. Una de las primeras cinco viviendas de emergencia destinadas a familias afectadas por los incendios forestales entre-gadas ayer en el sector. "Sí, en el mismo lugar donde se perdió la anterior", confirma. La solución, reconoce, es inmediata, aunque no definitiva.

Entre las urgencias co-

Estoy con sentimientos muy encontrados, pero agradecida de que me están entregando una casita".

Claudia Ulloa

tidianas, la mujer enumera con claridad lo que falta para volver a una mínima normalidad. "Que pongan de nuevo los recursos del agua, la luz, que llegue eso", señala, junto con el alumbrado provisorio prometido por las autoridades. Pero hay una necesidad que repite más de una vez: "Lo que necesitamos urgentemente es que tiren matapolvo al camino".

Su casa está ubicada en un punto clave del sector. "Yo estoy en el camino principal, soy la primera casa, la segunda casa del camino principal, y todos transitán por aquí, hay mucho polvo", explica. "Mi calle es Camino San Antonio, por donde todos los autos pasan".

El sector no solo enfrenta los incendios. En invierno, cuenta, aparecen otros riesgos. "Con el tema del temporal... los derrumbes más que nada, eso es harto que se ve acá", dice, aunque aclara:



CLAUDIA ULLOA Y SU FAMILIA RECIBIERON LA AYUDA DE EMERGENCIA EN EL SECTOR PENQUISTA.

DESTACAN AYUDAS TEMPRANAS

El sector Lo Tato, cerca del Puente 1 en Concepción, fue el lugar donde ayer se instalaron las primeras mediaguas en ayuda de las personas que perdieron sus casas en el sector, que son inmuebles de 25 m², con dos dormitorios, baño y cocina. "No han pasado más de 110 horas desde la tragedia de los incendios forestales del Biobío y ya estamos instalando la primera vivienda de emergencia", valoró el delegado presidencial del Biobío, Eduardo Pacheco. En tanto, el alcalde penquista, Héctor Muñoz, destacó que el trabajo de los voluntarios y el apoyo de empresas que permitió retirar rápidamente los escombros y la pronta aplicación de la ficha Fibre "ayudó a gestionar junto a Senapred y la Delegación la implementación de esta ayuda".

"Gracias a Dios mi casa está bien protegida y no he tenido problema de ese tipo". En verano, en cambio, la amenaza vuelve a ser el fuego. "Los árboles... eso afecta siempre en verano, hay que estar alerta siempre de los incendios y todo lo demás, además que esto es todo intencional", asegura.

Cuando cae la noche, la incertidumbre se instala. "Ahora hay gente que ha

venido, creo, a darse su vuelta y han sacado algunas cosas", comenta sobre eventuales robos en el sector. En su caso, dice, no ha sufrido pérdidas materiales adicionales. "A mí, gracias a Dios, no tengo nada, así que no tengo todo vacío", sostiene. Aun así, reconoce el sentimiento compartido por muchos vecinos: "Sí, viene la aprehensión y el miedo". Al pensar en lo que vie-

ne, Claudia Ulloa es directa. "Agua, agua, necesitamos agua", insiste. Pide "un estanque con agua para tener las casas" y lo vuelve a subrayar: "Lo primero es el matapolvo".

Entre el dolor por la pérdida de su tío y la instalación de su nueva vivienda, su testimonio refleja una realidad marcada por la precariedad, la esperanza y la resiliencia. "Estoy con sentimientos muy encontrados, agradecida de que me están entregando mi casita", dice. Una frase que condensa el momento que vive: reconstruir, mientras el duelo sigue abierto. ☺

50

son las viviendas que sufrieron pérdida total por el fuego en el sector de Lo Tato.